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國立宜蘭大學校園規劃委員會 100 學年第二次會議 

會 議 紀 錄 
會議時間：101 年 5 月 1 日（星期二）上午 9 時 00 分 

會議地點：行政大樓五樓第二會議室 

一、會議開始 
報告出列席人數   應出席人數：16 人     實到：12 人 

二、主席致詞 

三、業務報告 
報告上次會議(100.11.10)決議事項 

提案 案由及決議事項 承辦 

單位 

執行情形 

一 

 

 

 

 

 

 

 

案由：空間調整使用需求討論。 

1.教學發展中心空間移至綜合教學大樓一樓原進修

推廣部空間，進修推廣部移至教穡大樓 1F 原語言教

室空間。 

決議：照案通過。 

2.語言教室移至教穡大樓 3F 東側，原生技中心實驗

室空間。教穡大樓原生技中心實驗室，請生資院自

行於生資院空間內調整容納。 

決議： 

（1）教穡大樓原 303 創意生物製程實驗室可暫時使

用至語言教室有使用需求時再行搬遷。 

（2）食品工廠耐震補強完成後，則創意生物製程實

驗室應先行由原教穡大樓303實驗室遷回食品工廠。

3.原教學資源組空間由出版組遷入，出版組空間改

為環安中心使用。原環安組一樓空間，改由教務處

使用為教師諮詢室。 

決議：照案通過。 

4.教學資源組於教學大樓南棟 3 樓(303,303-1 空

間)，改為通識中心辦公室使用。 

決議：照案通過。 

5.原教穡大樓 2F(教 205)通識中心辦公室則交回教

務處統一管理。 

決議：照案通過。 

6.原教穡大樓 3F 演講廳兩側空間動物系使用空間，

交回總務處管理。 

決議：照案通過。 

 

 

教務處 

營繕組 
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教務處 

 

 

教務處 

 

 

總務處 

 

已遷移完成。 

 

 

 

 

補強工程持續辦理中 

 

 

 

 

 

已辦理完成。另提修

正。 

 

 

 

已辦理完成。另提修

正。 

 

已遵照辦理。 

 

 

已遵照辦理。 

 

 

四、提案討論 

提案 1：（提案單位—總務處） 

案由：本校女中路外側圍牆及人行道配合宜蘭縣政府道路景觀規劃，

圍牆拆除及提供退縮地使用案。 
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說明：宜蘭縣政府對女中路整體道路景觀已進行規劃，其中包含景觀

及用地徵收、道路拓寬等事宜，本案即就本校女中路部分之退

縮地及圍牆，是否將配合縣府拓寬及景觀工程，提供使用及拆

除圍牆（如農權路側之模式），並將決議意見送請縣府參考。 

決議：同意配合縣府女中路拓寬及景觀工程，提供退縮地及拆除圍

牆，惟實際應視縣府規劃設計情形再予確認。 

 

提案 2：（提案單位—總務處） 

案由：行政大樓等空間調整使用討論案。 

說明：上次會議原訂通識中心、環安組及教師諮詢室空間，因配合相

關單位實際使用需求，調整原分配位置如下： 

（1）原行政大樓 1 樓預定教師諮詢室位置，改為 102 會議室。 

（2）原行政大樓 3 樓預定環安衛中心位置，改為通識中心。 

（3）原教學大樓 3 樓預定通識中心位置，改為教師諮詢室。 

（4）原行政大樓 5 樓第 3會議室位置，改為環安衛中心。 

擬辦：擬予通過辦理。 

決議：照案通過。 

 

提案 3：（提案單位—總務處） 

案由：郭村勇老師使用經德大樓 5樓原經管所空間進行研究計畫需求

討論案。 

說明：因郭村勇老師之動物疫苗實驗室現執行 2 項大型研究計畫，分

別為執行中之「猪環狀病毒第二型與猪生殖呼吸綜合症疫苗製程之開

發」3年 1100 萬，以及簽訂中之「動物細胞培養及疫苗產製技術改

善計畫」6 年 2000 萬之需求，包含計畫研究空間，辦公室及相關空

間，每年編列 24 萬租用經德大樓 5樓空間使用。 

決議：通過。 

 

提案 4：：（提案單位—研發處） 
案由：有機產業發展中心空間需求案，提請討論。 

說明：目前有機中心辦公室在體育館四樓 407 辦公室約 20.49m2，著

實過小， 

無法容納目前有機中心所有工作人員。有機中心目前亟需擴大

辦公空間，包括中心主任辦公室及會客室 30m2；助理辦公室

一間或二間，約 50m2，檔案管理、展示空間及會議室一間約

30m2。 

決議：暫維持原狀。請研發處將校級中心空間現況及需求整理後，另

行檢討。 
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提案 5：（提案單位—研發處） 
案由：永續發展中心空間遷移至經德大樓空間案，提請討論。 

說明： 

1.永續發展中心現位於體育館四樓 401（26.01m2）、403（15.68m2）、

404（21.64m2）、406（28.05m2）室及開放空間（10m2），總樓地板

面積約 101.38m2。 

2. 永續發展中心為本校研究經費最績優單位，且休閒產業與健康促

進學系已獲准設系於本中心目前位置，爰此本中心擬優先建議遷移

至如有閒置空間之經德大樓，因業務尚屬優異，對外接觸頻率頗

高，應能活化該大樓空間之使用，以改善現行之閒置狀況，且配合

未來中心營運規劃之需求，樓地板面積需至 150m2，以利業務之推

動。 

3.如獲核准，即刻進行遷移，以利休閒產業與健康促進學系於暑假期

間進行裝修。 

決議：暫維持原狀。請研發處將校級中心空間現況及需求整理後，另

行檢討。 

 

提案 6：（提案單位—檢驗及技術服務中心） 
案由：擬請分配一間研討兼會議室，供檢驗及技術中心運用空間案，

提請討論。 

說明： 

1.檢驗及技術中心目前無任何校方提供之空間可供檢驗技術研討、會

議、洽談、技術訓練之用，影響業務發展。 
2.近 3 年檢驗及技術中心呈成長趨勢，民國 98 年中心檢驗費收入為

2860780 元，總收入 5351780 元；而民國 100 年中心檢驗費收入達

5211670 元，總收入 7708470 元，在業務成長情形下，空間需求殷

切。 
3. 擬請分配一間研討兼會議室，約可容納 30-40 人，供檢驗及技術中

心 11 個實驗室共同運用，中心主任負責維護管理。 
決議：暫維持原狀。請研發處將校級中心空間現況及需求整理後，另

行檢討。 
 

五、臨時動議： 

提案 1：（提案單位—機械系） 

案由：為王金燦老師申請臨時「實驗儀器設備場所」，案，提請討論。 
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說明：王金燦老師於 101 年 4 月通過「校內競爭型整合計畫」乙案，

採購案內大型儀器設備共 13 項，所需空間至少 13 坪置放，

墾請業管單位  鈞長，協助覓尋合適臨時場所，俟工學院驗

收完成後再行搬遷。 
決議：暫由張院長與機械系系務會議中討論臨時存放地點，俟工學院

驗收完成後再行搬遷置放。 
 
提案 2：（提案單位—研發處） 
案由：本校能源與資源化科技研發中心空間需求案，提請討論。 
說明：本校能源與資源化科技研發中心於 100 年度正式成立，中心成

員涵蓋多領域之老師，並有科技研發群，科技研發推廣與教育群及產

業輔導群，需辦公室 10 坪及實驗空間 30 坪，擬申請經德大樓 30 坪

空間及五結校區 800 坪。 
決議： 

1.暫維持原狀。請研發處將校級中心空間現況及需求整理後，另行檢

討。 
2.以後宜先召開空間規劃小組討論後，再提請校園規劃委員會確認。 
 
提案 3：（提案單位—研發處） 
案由：本校壹友企業社與潘朵拉精品社空間需求案，提請討論。 

說明：本校育成中心現有進駐廠商壹友企業社與質譜公司欲發展新型

環保產品，擬申請實驗室約 20 坪，敬請  鈞長予以同意。 

決議：請研發處與總務處會勘原教穡大樓空間後再確認。並請研發處

將校級中心空間現況及需求整理後，另行檢討。 

 

提案 4：（提案單位—總務處） 

案由：本校停控中心二樓空間需求案，提請討論。 

說明：本校停控中心二樓前次規劃由育成中心使用，現擬撥由總務處

辦理對外招租事宜。 
決議：通過。 
 
提案 5：（提案單位—工學院） 

案由：本校工學院大樓驗收進駐案，提請討論。 

說明：本校工學院已完工，請儘速辦理驗收，以利進駐並撤出相關空

間。 

決議：土建部分已確認主驗人員為張充鑫院長，請營繕組儘速排定時

程辦理，並確實驗收。 
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提案 6：（提案單位—總務處） 

案由：擬將本校民權眷舍歷史建物移至五結校區案，提請討論。 

說明：本校民權眷舍未利有效規劃利用，擬將原有歷史建物移至五結

地二校區規劃之有機環境教育園區。。 

決議：通過。 
 

提案 7：（提案單位—教務長） 

案由：本校生物資源學院旁植樹區目前種植江校長時期之認養樹木，

為利校園整體規劃使用，是否仍維持原狀或必須遷移部分樹苗至校內

其他位置，以利該區使用，提請討論。 

決議：未來請總務處及森林系討論如何遷移問題。並加以規劃。 
 

提案 8：（提案單位—總務處） 

案由：本校公共藝術設置之 LED 廣告板設置完成後，相關管理單位之

確認案。 

決議：原則由教務處綜合業務組、圖資館及祕書室公共事務組共同管

理，並另於行政會議討論。 
 

六、散會時間：上午 11 時 10 分 
 


